

LE NUMERO 5 CENTIMES

Le Memorial

LE NUMERO 5 CENTIMES

ORGANE DE DEFENSE SOCIALE ET RELIGIEUSE

Abonnements... Rédaction-Administration... Publicité... Les abonnements sont payables d'avance.

Les Principaux Faits du 505° Jour de la Guerre

Le président Wilson rédige une nouvelle Note à l'Autriche. Un croiseur éclaireur et un torpilleur allemands ont été coulés dans la Baltique. Les états-majors français et britannique de Salonique sont pleins de confiance dans le succès de la défense de la place. Le chef de l'état-major bulgare a déclaré que la Bulgarie continuera la guerre contre les Alliés. Une dépêche de Rotterdam précise que les Allemands massent des renforts en Flandre et en Champagne. Le général roumain Jonsco s'est suicidé.

Le Problème de l'ordre

M. Paul Renaud, membre de la Société d'économie politique de Paris et président du Comité d'activité patriotique « Pro Patria », nous demande de publier la lettre qu'il adresse à MM. les membres du Parlement, pour leur dénoncer les vraies causes de la vie chère et le remède à y apporter.

Messieurs, Après nous avoir annoncé le fin de la crise du charbon par l'intervention de l'Etat, on se voit, depuis lors, s'être empressé, on nous annonce aujourd'hui la fin de la vie chère et de l'élévation des frets par l'achat d'une flotte nationale de cinquante navires. La première initiative n'a pas abouti. La seconde essai ne peut aboutir à moins qu'on ne veuille pas chercher le mal où il est. L'Etat qui se refuse à ouvrir les yeux. Nous souffrons du désordre, du manque d'organisation, et ce n'est ni l'achat de charbon par l'Etat ni l'achat d'une flotte qui peuvent remédier à la situation. Cela créera simplement quelques romanes administratifs de plus, développera l'esprit bureaucratique sous lequel nous sommes étouffés. Il faut regarder la situation en face, telle qu'elle est. D'une part, une plaine d'incompétences qui agissent en roulements au mépris de l'intérêt général qui est ignoré. D'autre part, un manque complet de coordination entre les divers services publics qui s'ignorent et ne voient pas se connaître.

M. DENYS COCHIN

On lit dans la Libre Parole, à propos de l'attitude de M. Denys Cochin : L'enquête que notre Comité a faite a montré que plus d'un milliard avait été jeté à la mer, durant l'année 1915, tant en surréstaries qu'en frets supplémentaires, uniquement par le désordre et l'incohérence qui règne dans nos ports. Est-ce le fait d'ajouter de nouveaux fonctionnaires qui y portera remède ? Non ! A l'heure actuelle, la façon dont nos ports sont gérés et exploités a réduit de près de 50 % la flotte pouvant les alimenter. Jamais l'amiral Tripitz, malgré tous ses efforts, n'a pu atteindre un résultat aussi terrible. C'est nous-mêmes, sans le concours de nos ennemis qui l'avons réalisé. Que l'ordre règne dans nos ports, qu'on n'y voie plus les navires attendre plus de temps avant de commencer à être déchargés qu'à être déchargés, et automatiquement les surréstaries disparaîtront, les frets diminueront et le coût de la vie baissera. De la méthode, de l'ordre, de l'organisation, voilà le remède à la vie chère, et à la crise au charbon et des frets. Hormis cela rien à faire. A vous de l'exiger, vous qui avez la responsabilité du contrôle et dont la volonté peut tout.

P. S. — Au moment de vous adresser cette première lettre, deux faits nouveaux inquiétants nous sont signalés : d'une part, la décision des armateurs de refuser jusqu'à nouvel ordre d'attirer sur le Havre, Dieppe, Le Tréport, Boulogne et Dunkerque, vu les conditions navales de déchargement dans ces ports, d'autre part, le parti pris systématique du Bureau de placement du ministère du travail d'empêcher de se procurer la main-d'œuvre nécessaire pour porter remède à cette situation désastreuse. Nous reviendrons en détail sur ces faits incessamment.

On ne commente pas de tels documents. Ils sont d'une telle clarté ! On ne les commente pas, mais un chacun doit les lire avec une grande attention et en tirer les conclusions qu'ils comportent. Il est aujourd'hui de la plus indéniable évidence que, pour se maintenir victorieux durant la guerre et pour prendre après les hostilités un essor qui corresponde enfin à toutes les richesses de notre terre et à toutes les qualités de notre race, la vie économique de la France a besoin d'être désentravée. On aperçoit nettement où sont les entraves à rompre, et quelles mains les tiennent et les resserront, et dans quels bras dessein ces entraves sont ainsi utilisées et renforcées. Il serait vain, tout le monde le sent et le sait, et trop d'expériences ne l'ont que trop démontré, de compter sur les élus du suffrage passif pour remédier à une inexistence, à une imprévoyance, à un désordre, à une irresponsabilité, à une perversion systématique des rouages du gouvernement, qui sont les produits directs d'un système basé sur les querelles des partis et qui fait dépendre la direc-

Communiqués Officiels

Communiqué à la Presse du 19 Décembre (15 heures) FAIBLE ACTIVITE DES DEUX ARTILLERIES AU COURS DE LA NUIT. DANS LA REGION DE VAUQUOIS, LUTTE DE MINES A NOTRE AVANTAGE. LE BOMBARDEMENT DES OUVRAGES ET DES CANTONNEMENTS ENNEMIS DANS LE SECTEUR D'APREMONT, AU SUD-EST DE SAINT-MIHIEL, S'EST POURSUIVI TRES AVANT DANS LA SOIREE. IL A DONNE D'EXCELLENTS RESULTATS. DANS LA NUIT DU 17 AU 18, UNE ESCADRILLE DE QUATRE AVIONS A EXECUTE UNE NOUVELLE OPERATION DE BOMBARDEMENT SUR LA GARE DE METZ-SABLONS. UNE QUARANTAINE D'OBUS ONT ETE LANCES SUR LES BATIMENTS ET LES DEPENDANCES DE LA GARE.

Communiqué du 18 Décembre (23 heures) ENTRE SOMME ET OISE, BOMBARDEMENT INTENSE DES TRANCHEES ALLEMANDES DE LA REGION DE FRISE. UNE DE NOS PATROUILLES A SURPRISE UNE PATROUILLE ENNEMIE, DANS LA BOUCLE DE L'OISE, ET LUI A FAIT DES PRISONNIERS. ENTRE SOISSONS ET REIMS, NOTRE ARTILLERIE S'EST MONTREE ACTIVE, NOTAMMENT DANS LA REGION DE BEAULNE, OU NOUS AVONS REDUIT AU SILENCE LES BATTERIES ET ENDOMMAGE LES ORGANISATIONS DE L'ADVERSAIRE. EN CHAMPAGNE, NOUS AVONS DISPERSE UN CONVOI ET DES GROUPES DE TRAVAILLEURS, PRES DE LA FERME CHAUSSON. TIR EFFICACE SUR LES OUVRAGES ENNEMIS, DANS LA REGION D'APREMONT, AU SUD-EST DE SAINT-MIHIEL.

ARMÉE D'ORIENT RIEN A SIGNALER. AUCUN ENNEMI N'A FRANCHI LA FRONTIERE GRECQUE. L'ORGANISATION DU CAMP RETRANCHE DE SALONIQUE SE POURSUIT. CORPS EXPEDITIONNAIRE DES DARDANELLES AUCUN EVENEMENT IMPORTANT, DANS LA JOURNEE DU 17.

SUR MER

Un croiseur et un torpilleur allemands coulés dans la Baltique

Amsterdam, 19 décembre. UNE DEPESCHE OFFICIELLE DE BERLIN, D'ATEE DU 17 DECEMBRE, ANNONCE QUE LE CROISEUR-ECLAIREUR « BREMEN » ET UN TORPILLEUR QUI L'ACCOMPAGNAIENT ONT ETE COULES DANS LA BALTIQUE ORIENTALE. UNE TRES GRANDE PARTIE DES EQUIPAGES A ETE SAUVEE.

« Bremen » fait partie d'une série de sept croiseurs construits en 1903-1905. Sa longueur était de 111 mètres, sa largeur de 13 m 50, son tirant d'eau de 5 mètres. Il déplaçait 3.250 tonnes et avait deux machines de 11.000 et 12.100 chevaux, et une vitesse de 23 nœuds 5.

UN SOUS-MARIN AUTRICHIEN COULÉ (?) La Havre, 19 décembre. D'après des nouvelles privées, un sous-marin autrichien, ayant bordé une mine à Calvados, a coulé avec tout l'équipage.

UN SOUS-MARIN ALLEMAND COULÉ Milan, 17 décembre. (Sous réserve) On apprend qu'un sous-marin allemand a été coulé près de la Crète.

Renforts allemands en Flandre et en Champagne

On mande de Rotterdam au « Daily News » : « Il est exact qu'une grande activité existe, depuis quelque temps, tout le long de la côte allemande de l'océan. Mais dans les meilleurs renseignements on croit qu'il s'agit principalement d'un grand groupement des forces allemandes et que des troupes ont sur-tout changé de positions. Des troupes ont été envoyées dans de nouvelles stations et l'on a renforcé, en certains endroits, de façon notable, afin d'y trouver les points faibles où l'on pourrait prononcer une attaque. Il est à noter cependant que toutes les concentrations de nouveaux renforts ont été effectuées précédemment ou lieu rapidement et que les attaques se produisent soudainement. Les derniers mouvements ont pris le temps anormalement long de trois semaines. Ils ne peuvent guère être l'œuvre d'un coup de surprise. Ces jours derniers de grandes quantités de matériel ont été rassemblées dans l'est de la Belgique et expédiées au front. Ces expéditions de matériel, généralement, précédant toujours une attaque, mais il ne faut pas oublier que les fortes pluies ont mis en très mauvais état les tranchées allemandes de première et de seconde ligne et aussi que notre artillerie a fait quelques sérieux brèches dans ces tranchées. Enfin le grand plan d'une offensive contre l'Escaut par une armée germano-bulgare sous les ordres de von Mackensen, ne s'accorde guère avec ces efforts simultanés entrepris à l'ouest contre les Alliés ».

Une lettre de M. Carton de Wiart

Le maire du Havre a reçu, à l'occasion de la catastrophe du 11 décembre, une lettre de M. Carton de Wiart, ministre de la Justice, exprimant au nom du gouvernement belge sa sympathie pour l'élan des Français et aussi aux amis d'Angleterre dans les secours aux victimes et leur empressement à recueillir de la main aux obusiers. Dans cette lettre, M. Carton de Wiart remercie également la ville des sentiments exprimés en son nom, par le maire et le Conseil municipal, ainsi que pour sa participation au soulagement des souffrances causées par la catastrophe.

Grosse contrebande arrêtée

Sur les trois cents sacs de colis postaux saisis à bord du vapeur suédois « Helsingborg », à destination de la Suède, il n'y en avait pas moins de cent-vingt qui ne contenaient que du caoutchouc et dont le poids s'élevait à 8.000 livres. Tous ces sacs étaient adressés à un agent de transmission ennemi bien connu en Suède.

DANS LES BALKANS

Les Elections en Grèce La Bulgarie continuera la guerre L'ATTITUDE DE LA ROUMANIE

« La même confiance est partagée par l'état-major anglais » 120.000 BULGARIS HORS DE COMBAT Salonique, 19 décembre. Le chiffre total des pertes bulgares s'élève à 120.000 hommes hors de combat. LA REORGANISATION DE L'ARMEE SERBE Salonique, 19 décembre. Le ministre de la guerre Bovovitch partira incessamment pour Durazzo, dans le but de réorganiser l'armée serbe qui coopérera avec les forces italiennes. LES BULGARIS CONTRE LES ALLIES Berne, 19 décembre. Le chef de l'état-major bulgare, Jekow, a déclaré à un rédacteur d'un journal de Sofia : « La guerre continuera pour la Bulgarie, car la Bulgarie ne fait pas seulement la guerre à la Serbie, mais aussi à la Quadruple-Entente, et tant que les Anglais et les Français se trouvent à Salonique, la guerre n'est pas finie. Peut-être entre-t-elle, maintenant, dans une nouvelle phase. La Bulgarie ne se rendra pas, et toutes les éventualités et attendi que sa diplomatie lui dise jusqu'où l'ennemi doit être poursuivi. Les Anglais et les Français se fortifieront probablement à Salonique, pour y résister une dernière résistance ».

LA GRECE Les Elections

Athènes, 19 décembre. Aux élections qui eurent lieu le 13 juin dernier, on se rappelle que les vénézelistes obtinrent 355 sièges sur 376. Aux élections qui ont lieu aujourd'hui, le parti vénézélite ne présente aucun candidat et recommande aux électeurs libéraux une abstention absolue. De sérieux indices portent à croire que cette recommandation sera généralement suivie. Par contre, le parti gouvernemental recommande aux électeurs d'aller aux urnes et de faire leur devoir dans les circonstances particulièrement difficiles que traverse le pays. Les autres partis, dont le parti progressiste, qui reconnaît comme chef M. Demetriades, ancien ministre de la Justice, recommandent également aux électeurs d'aller aux urnes. En Attique, il y a quatre listes en présence, dont deux, également gouvernementales, sont patronnées, l'une par M. Rhalis, ministre de la Justice, l'autre par M. Gouzaris qui, pourtant, n'a pas fait campagne pour appuyer sa liste. Le fait que les électeurs libéraux ont décidé de s'abstenir, et que la mobilisation retient loin des urnes plus de 300.000 électeurs sur 700.000 qui forment le corps électoral, atteste sans doute la portée de la consultation nationale. Celle-ci pourra, cependant, donner sa signification exacte par l'importance des suffrages qui seront exprimés. La campagne électorale se déroule dans le calme.

RELATIONS CORDIALES

Londres, 19 décembre. On mande d'Athènes au « Daily Mail » que la visite faite, jeudi à M. Skoulodis, par les ministres de l'Entente, a encore augmenté la cordialité des relations entre le gouvernement grec et les puissances alliées. On dit que le ministre des Affaires étrangères a pour objet de prévenir les objections probables des puissances germaniques aux fortifications de Salonique, et que cette démarche obtint un grand succès.

LE CHEF D'ETAT-MAJOR DE L'ARMEE HELLENIQUE AURAIT DEMISSIONNE

Les « Dernières Nouvelles de Munich » annoncent, sous toutes réserves, la démission du général Demetriades, chef d'état-major de l'armée hellénique qui, dit le journal, ne veut pas assumer la responsabilité des événements futurs. Le roi Constantin n'aurait pris encore aucune décision au sujet de l'acceptation ou du refus de cette démission.

EN ROUMANIE A la Chambre roumaine

Le « Nouveau Journal de Vienne » publie le compte-rendu suivant de la séance de mardi à la Chambre roumaine. Les députés, le comte Moldavenavo et Dimitresco interpellent M. Brătianu sur le danger qui ferait courir à la Roumanie une trop longue neutralité. Le député de Lavanca proteste contre l'accusation de corruption qu'a lancée contre lui un journal officieux. Il s'écrit : « On ne peut plus en Roumanie ni la constitution ni la souveraineté du roi, ni les droits des citoyens. M. Brătianu répond : « M. de Lavanca prétend que les connaissances sont achetés dans le monde de la presse et qu'un ministre étranger entretenir un presse à sa solde l'interpellateur doit apporter des preuves. M. de Lavanca semble se considérer comme un usurpateur du pouvoir, mais j'ai la confiance du roi et celle du Parlement, et ma conscience est tranquille. » M. Carp, camarade bien connu, attaque violemment M. de Lavanca : « Les insolences ne suffisent pas pour établir des preuves. Il faut attendre que la question soit réglée. » M. Jonsco s'écrit : « Les accusations de M. de Lavanca visent une catégorie malheureuse de roumains, vous n'empêchez pas la Chambre, monsieur Carp, de témoigner de la défiance à l'égard de cette presse souillée. » M. Carp s'avance alors vers M. Jonsco pour le frapper en criant : « Restez tranquille, le honneur m'empêche que vous êtes vous être une canaille. » M. Jonsco veut saisir M. Carp à la gorge et lui dit : « Je vous en prie et je vous en prie ».

SUICIDE DU GENERAL JONSCO

Genève, 19 décembre. Les « Dernières Nouvelles de Munich » annoncent le suicide du général roumain Jonsco, qui commandait le 2° corps d'armée. Le « Nouveau Journal de Vienne » donne la version suivante du suicide : « Le général étant soupçonné de s'être laissé corrompre par une puissance étrangère, le ministre de la guerre avait ordonné une enquête discrète. Avant la confirmation de ses soupçons, le ministre envoya deux officiers auprès du général Jonsco pour lui apprendre le résultat de l'enquête. Deux heures après, le général se suicida. »

LES HOSTILITÉS LE GENERAL SARRAIL ATTEND L'ENNEMI AVEC CONFIANCE

Milan, 19 décembre. L'envoyé spécial du « Secolo », à Salonique, télégraphie : « Les commandements des armées française et anglaise sont encore complètement indécouverts. Il est évident qu'il y aurait grande utilité à réaliser l'unité de commandement. Le général Sarrail m'a exprimé sa pleine confiance dans le succès de la défense de Salonique. »

Huit cents Italiens sur le « Lafayette »

Le paquebot « Lafayette » arrive cet après-midi, dimanche, vers cinq heures, à Bordeaux. Il ramène huit cents Italiens mobilisables qui vont rejoindre leurs corps respectifs. Le « Lafayette » a amarré au poste 4, quai Carnot. Dans la soirée, vers neuf heures, nos braves alliés, escortés comme de coutume, quitteront le bord pour se rendre, par les quais, à la gare du Midi où ils s'embarqueront pour l'Italie. Une la population bordelaise leur fera un accueil des plus chaleureux.

La baisse du mark

La Chambre des députés bavaroise a adopté à l'unanimité, y compris les socialistes, le budget militaire et un crédit supplémentaire au budget 1916-1917. Les créateurs de lois les moins ont déclaré que la guerre devrait conduire à la victoire et à une paix durable et offrant les garanties nécessaires à la sécurité de l'Allemagne.

COMMENT LES ALLEMANDS L'EXPLIQUENT

Zurich, 19 décembre. Pour atténuer l'effet de la baisse du mark sur les marchés neutres l'agence Wolff fait publier dans les journaux suisses un communiqué dans lequel elle prétend que cette baisse est due à des manœuvres pour discréditer l'empire allemand.

Dépêches de la veille Dans les Balkans

UN COMPLICITÉ EN ROUMANIE

Guezo, 15 décembre.
On mande de Bucarest à la « Wiener Allgemeine Zeitung » que les Roumains ont découvert un complot de révolte dirigé par le général M. Popovitch, ancien officier de l'armée russe, et par le colonel M. Popovitch, ancien officier de l'armée roumaine. Le complot a été déjoué par les autorités roumaines.

LA ZONE NEUTRE

Londres, 15 décembre.
On mande de Rotterdam à la « Daily Telegraph » que le commandant de la « Corveta de Colômbia » a été capturé par un sous-marin allemand. Le commandant a été relâché, mais le sous-marin a été coulé.

LES BULGARES NE COMBATTENT QU'EN ALIÉS

Athènes, 15 décembre.
Les Bulgares combattent seulement les troupes des puissances ennemies sur le front de la Thrace. Ils ne combattent pas sur le front de la Macédoine.

Communiqué monténégrin

Paris, 15 décembre.
Le conseil général du Monténégro nous fait parvenir le communiqué, reçu le 15 : « Le 15 décembre, notre armée du sanjak a été attaquée sur tout le front par des forces très supérieures en nombre. Le 16, nos troupes ont reçu l'ordre d'exécuter des mouvements leur permettant d'occuper d'importantes positions de défense. Nos armées d'Ilirzachina a réussi, après plusieurs heures de furieux combats, à repousser l'ennemi au delà du fleuve Sutiska, en lui infligeant des pertes très sérieuses. »

Les Italiens en Albanie

Le général Ameglia a vaincu à Vallona. Le général Ameglia a vaincu à Vallona. Le général Ameglia a vaincu à Vallona.

AU MONTENEGRO

BOMBARDERMENTS AERIENS

Cette nuit, nous avons été bombardés par des avions ennemis. Les avions ont jeté des bombes incendiaires sur nos positions.

LES RUSSSES

L'ARMÉE RUSSSE EST PRÊTE

Le quartier général russe est prêt à commencer les opérations. Les troupes russes sont prêtes à combattre.

L'Expédition contre l'Égypte

LES MOYENS DE DÉFENSE ANGLAIS

Le « Daily Herald » examine l'état de l'expédition anglaise contre l'Égypte. Les moyens de défense anglais sont suffisants.

La Baisse du mark

AUX ETATS-UNIS

Le mark a baissé de valeur. Les investisseurs américains ont acheté des obligations allemandes.

Conseil des Ministres

Le conseil des ministres s'est réuni hier. Les ministres ont discuté les affaires courantes.

En Perse

LE PAVILLON RUSSSE A HAMADAN

Hamadan, 15 décembre.
Hier, en présence du commandant du corps expéditionnaire russe, le pavillon russe a été inauguré à Hamadan. Les troupes russes ont été accueillies avec enthousiasme.

EN ALLEMAGNE

LE DEPUTE SCHEIDEMAN S'EXPLIQUE

Berlin, 15 décembre.
Le député Scheideman s'est expliqué sur sa position au sujet de la guerre. Il a déclaré qu'il était opposé à la guerre.

En Espagne

COMPLOTS ALLEMANDS

Paris, 15 décembre.
On croit à l'existence de complots allemands en Espagne. Les espions allemands ont été découverts.

LES NAVIRES REFUGIÉS DANS LES PORTS ESPAGNOLS

Madrid, 15 décembre.
Les navires réfugiés dans les ports espagnols ont été secourus. Les autorités espagnoles ont fourni des vivres et des médicaments.

En Portugal

Lisbonne, 15 décembre.
Les troupes portugaises ont été renforcées. Les autorités portugaises ont pris des mesures pour défendre le pays.

SUR MER

COMMUNIQUE DU MINISTRE DE LA MARINE

Paris, 15 décembre.
Le ministre de la Marine a communiqué que les navires français ont été coulés. Les équipages ont été sauvés.

Les Usines de guerre

Décret concernant les établissements qui travaillent pour la défense nationale

Paris, 15 décembre.
Le décret concerne les usines de guerre. Les établissements qui travaillent pour la défense nationale sont soumis à des contrôles stricts.

Le Renvoi des Ouvriers du Front aux Usines

Paris, 15 décembre.
Les ouvriers du front ont été renvoyés aux usines. Les usines ont besoin de leur main-d'œuvre.

Il y a un An

20 Décembre 1914

Journal de la petite draperie belge, qui réalise dans toute la France une grande récolte.

Le Sulfate de cuivre pour la viticulture

M. le préfet de la Gironde nous communique la note suivante du ministre de l'Agriculture, concernant le sulfate de cuivre.

Le Sulfate de cuivre pour la viticulture

M. le préfet de la Gironde nous communique la note suivante du ministre de l'Agriculture, concernant le sulfate de cuivre.

Chronique locale et Régionale

Basses-Pyrénées

PAU
Cour d'appel — Courte audience jeudi à la Cour des appels. Les affaires ont été traitées rapidement.

LES AUXILIAIRES DES CLASSES 1910 à 1892

Dans les ordres du jour par le ministre de la Guerre, les auxiliaires des classes 1910 à 1892 ont été révoqués. Ils ont été renvoyés à leur domicile.

LE MARCHÉ DE LA VOLAILLE

Le marché de la volaille a été très actif. Les prix ont augmenté.

LES SOLDATS AVEUGLES

Les soldats aveugles ont été secourus. Les autorités ont pris des mesures pour leur bien-être.

LES VOLEURS DE BIJOUX

Un voleur de bijoux a été arrêté. Les bijoux ont été retrouvés.

ACCIDENT MORTEL

Un accident mortel a eu lieu. Un homme a été tué.

ASSOCIATION des journalistes professionnels de Bordeaux

Les journalistes professionnels de Bordeaux ont créé une association. L'association a pour but de défendre leurs intérêts.

LA TEMPERATURE

Le 15 décembre 1915.
Observations faites par M. CHAVANZ, météorologue à Bordeaux.

ACCIDENT MORTEL

Un accident mortel a eu lieu. Un homme a été tué.

ACCIDENT MORTEL

Un accident mortel a eu lieu. Un homme a été tué.

Les Théâtres

Alhambra-Théâtre

GARMEN
Une fois de plus, samedi soir, devant le public bordelais, l'Alhambra-Théâtre a donné une représentation de Garmen.

LES AUXILIAIRES DES CLASSES 1910 à 1892

Dans les ordres du jour par le ministre de la Guerre, les auxiliaires des classes 1910 à 1892 ont été révoqués.

LE MARCHÉ DE LA VOLAILLE

Le marché de la volaille a été très actif. Les prix ont augmenté.

LES SOLDATS AVEUGLES

Les soldats aveugles ont été secourus. Les autorités ont pris des mesures pour leur bien-être.

LES VOLEURS DE BIJOUX

Un voleur de bijoux a été arrêté. Les bijoux ont été retrouvés.

ACCIDENT MORTEL

Un accident mortel a eu lieu. Un homme a été tué.

ASSOCIATION des journalistes professionnels de Bordeaux

Les journalistes professionnels de Bordeaux ont créé une association. L'association a pour but de défendre leurs intérêts.

LA TEMPERATURE

Le 15 décembre 1915.
Observations faites par M. CHAVANZ, météorologue à Bordeaux.

ACCIDENT MORTEL

Un accident mortel a eu lieu. Un homme a été tué.

ACCIDENT MORTEL

Un accident mortel a eu lieu. Un homme a été tué.

Les Théâtres

Alhambra-Théâtre

GARMEN
Une fois de plus, samedi soir, devant le public bordelais, l'Alhambra-Théâtre a donné une représentation de Garmen.

LES AUXILIAIRES DES CLASSES 1910 à 1892

Dans les ordres du jour par le ministre de la Guerre, les auxiliaires des classes 1910 à 1892 ont été révoqués.

LE MARCHÉ DE LA VOLAILLE

Le marché de la volaille a été très actif. Les prix ont augmenté.

LES SOLDATS AVEUGLES

Les soldats aveugles ont été secourus. Les autorités ont pris des mesures pour leur bien-être.

LES VOLEURS DE BIJOUX

Un voleur de bijoux a été arrêté. Les bijoux ont été retrouvés.

ACCIDENT MORTEL

Un accident mortel a eu lieu. Un homme a été tué.

ASSOCIATION des journalistes professionnels de Bordeaux

Les journalistes professionnels de Bordeaux ont créé une association. L'association a pour but de défendre leurs intérêts.

LA TEMPERATURE

Le 15 décembre 1915.
Observations faites par M. CHAVANZ, météorologue à Bordeaux.

ACCIDENT MORTEL

Un accident mortel a eu lieu. Un homme a été tué.

ACCIDENT MORTEL

Un accident mortel a eu lieu. Un homme a été tué.

FOIRS FOURRAGES

FOIRS ORLÉANS, — 68 à 70 fr. les 100 bottes de 5 kilos.
FOIRS LUZERNES, — 68 à 70 fr. les 100 bottes de 5 kilos.
FOIRS PRESSES, — 65 à 70 fr. les 500 kilos.
Ces prix sont franco Bordeaux.

LESSIVE PHÉNIX

Ne se vend qu'en paquets de 1, 5 & 10 KILOGR. 500 & 250 GRAMMES
partout la Signature J. FICOT

Marchés de Paris

MARCHE AUX FOURRAGES

Paris, 15 décembre.
PAILLE DE BLE, — 1re qualité, 48 fr.; 2e qualité, 44 fr.; 3e qualité, 40 fr.
SEIGLE, — 1re qualité, 43 fr.; 2e qualité, 41 fr.; 3e qualité, 39 fr.
AVOINE, — 1re qualité, 43 fr.; 2e qualité, 42 fr.; 3e qualité, 40 fr.

MARCHE DE DAX

Dax, 15 décembre.
Mots plats, 23 fr.; mots ronds, 23 fr.; mots carrés, 23 fr.

PRODUITS RESINEUX

Dax, 15 décembre.
ESSENCE DE TÉRÉBENTHINE, 102 fr.
COLOPHANE, 54 fr.
TENDANCE CALME.

Marchés de Londres

PRODUITS RESINEUX

New-York, 15 décembre.
ESSENCE DE TÉRÉBENTHINE, 102 fr.
COLOPHANE, 54 fr.
TENDANCE A LA BAISSE.

BOURSE DE PARIS

du 17 décembre 1915.

Etat-Civil de Bordeaux

DECES du 18 décembre.
Marie Martin, 17 ans, rue du Palais-Galvani, 125.
Emile Bourreau, 46 ans, cours Champlain, 58.
Joseph Boute, 62 ans, cours Sautou, 10.

PORT DE BORDEAUX

BORDEAUX, 17 décembre.
Bilboise, vap. fr., cap. Bilboise, de Nantes.
Bilboise, vap. fr., cap. Bilboise, de Nantes.

PORT DE BORDEAUX

BORDEAUX, 17 décembre.
Bilboise, vap. fr., cap. Bilboise, de Nantes.
Bilboise, vap. fr., cap. Bilboise, de Nantes.

